

COMPTE RENDU DE L'INTERVENTION DU 26/04/23 A LA FORMATION CONTINUE DES ENTRAINEURS DE HOCKEY SUR GLACE (FFHG) A ANGERS (49)

PUBLIC : 100 entraineurs de hockey sur glace

AGE : 20 à 55 ans

INTERVENANTS : Claire Nalliod-Izcard et Bertrand Guérineau

DEMANDE : Dans le cadre de la semaine de formation continue, intervention sur le thème de la chique (tabac à mâcher, très répandu dans le milieu du hockey sur glace)

L'intervention s'est très bien passée. Nous avons répartis les entraineurs en dix groupes pour réfléchir aux problématiques liées au dopage, et à la chique plus spécifiquement. Beaucoup d'entraineurs avaient déjà des connaissances sur le sujet, nous sommes donc partis de leurs représentations.

Nous nous sommes interrogés sur les spécificités de la consommation de chique, les réalités culturelles, identitaires, etc... qui y sont associées. Nous avons également questionné le rapport qu'elle pouvait entretenir avec l'ultra violence que l'on retrouve parfois dans le hockey, ainsi que ses conséquences somatiques et mentales. Les entraineurs ont soulevé les enjeux éducatifs de leur profession, et leur rôle dans cette consommation.

Enfin, nous nous sommes également interrogés sur l'aspect stimulant et dopant de la chique, puisque c'est un produit très peu étudié et sur lequel nous n'avons que peu de connaissances à l'heure actuelle. Certains entraineurs ont souligné la dépendance au geste (lié à la consommation) que certains sportifs venaient à développer, ainsi que l'influence du groupe sur la consommation. La question reste alors de déterminer quelle posture la fédération doit adopter pour accompagner ce phénomène.

